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2011年，放映行业中一些最知名的公

司联合成立了激光光源放映机协会(LIPA，
Laser Illumination Projector Association)。
制造商和最终用户加入其中，为激光光源放

映机营造一个积极的和易接受的商业环境。

原巴可Barco公司的激光专家，业内

享有盛誉的“激光先生(The Laser Guy)”，
Bill Beck是LIPA的联合创始人。

此前，巴可Barco公司的首席技术官

(CTO)Jan Daem 已经担任了四年的董事

会主席。

现在，2019年2月，他将把火炬交接

给由协会成员一致选举的巴可 Barco公

司高级产品经理Goran Stojmenovik。

Goran Stojmenovik
戈兰·斯托门诺维克

戈兰·斯托门诺维克是巴可投影机

产品高级产品经理，目前负责影院激光

放映机和其他巴可市场活动。戈兰早在

2005年就开始专注于画面质量和用户体

验的研究，已经在巴可公司管理了多款

产品。

他最早负责专业LCD监视器和巴可

专业市场（控制室，广播，后期制作）的软

件解决方案。2011 年 9 月，他开始致力

于巴可数字影院的事业，为后期制作市

场引入特制的投影产品，并对数字影院

推出远程服务解决方案(CimeCare Web)。
在加入巴可之前，戈兰在比利时根

特大学获得工程物理学博士学位。目前

工作地点在比利时。

自豪的成就

LIPA联合创始人Bill Beck：
原巴可Barco公司激光专家(The Laser Guy)

“LIPA长期致力于推动激光技术在

影院的推广。随着 3D 电影的逐渐兴

起，激光技术不再简单地作为传统

氙灯的替代光源，而是更多地承载

提升放映画质和亮度等更多方面的

诉求。”

“我们看到，随着激光光源放映机实

现商用化，未来它将推动 4K、高帧率以

及高动态电影技术的普及，最终将帮助

影院提升整体的放映水平，给予观众前

所未见的观影体验。”

前主席 Jan Daem：

巴可Barco公司首席技术官(CTO)

“我相信，我们可以为 LIPA 在过去

几年取得的成就感到自豪。由于 LIPA
的成员公司正在开发的技术质量不断

提高，市场越来越相信激光放映技术，

这一点在更高的分辨率、更高的对比

度、更明亮的颜色、更生动的3D效果和

大大提高的能源效率方面表现得十分

明显。”

RGB 和荧光粉激光光源的放映机

的装机量持续增长，得益于这样一个

事实，即高端激光的价格已经下降了,
行 业 —— 包 括 Barco、Christie、NEC、

IMAX 等——都可以提供 RGB 光源的

放映机。

持续前进

该协会预计，在未来几年里，RGB光

源和激光荧光粉放映机的增长率都将保

持类似水平。

新当选的主席Goran Stojmenovik:
巴可Barco公司高级产品经理

“LIPA在放映行业是一个非常受尊

敬的组织，它已经被证明对会员企业以

及整个激光放映市场有着巨大的价值。

然而，一些地区仍存在监管方面的挑战，

以及进一步加强激光放映机在全球市场

部署的引导需求。”

Goran 认为，他的职责是“继续培

养 LIPA 的优势、全球影响力和对会员

企业的价值”。“至关重要的是，我们要

有一个机构，在监管机构面前代表激

光放映行业，并努力建立一个积极的

监管体系。”

专家寄语

世界领先的激光安全专家、LIPA顾问卡

尔·舒迈斯特(Karl Schulmeister)：

“LIPA一直是制定国际标准的先锋

力量，这些标准考虑到了激光作为一种

新型光源的特殊性。在这个协会中，成

员就像一个团队，一个为共同目标共同

努力的合作者，而不是竞争对手。”

中影巴可资深技术专家：

“LIPA对激光在电影放映领域的推

广应用起到了积极引领、联合促进的作

用，增大了激光放映产品在全球广泛应

用影响力。

近年来激光放映在中国的发展也

极为迅速，产品很快得到市场高度认

可，使观众和影院都从中受益，这也促

进了本地技术创新和新产品研发不断

提速。

我 们 期 待 会 有更多更高画质、

更好性价比、更节能环保的激光放

映新产品推出，满足更高的市场需

求，为电影观众带来更加完美极致

的体验。”

激光放映，更理性，更美好。


